

La Franja y la Ruta: nueva oportunidad para la cooperación China-Guinea Ecuatorial

Qi Mei

Embajadora de la República Popular China en
la República de Guinea Ecuatorial

Del 25 al 27 de abril, se celebró el II Foro de la Franja y la Ruta en Beijing, China. Unos 6,000 invitados extranjeros de más de 150 países y 92 organizaciones internacionales, incluidos 40 jefes de Estado, de Gobierno y de organizaciones internacionales, concurren al Foro. El Ministerio de Industria y Energía de Guinea Ecuatorial también fue invitado a asistir al Foro Temático Promoción de la Zona Económica y Comercial del Foro.

La Iniciativa de la Franja y la Ruta propuesta en 2013 por el Presidente chino, S. E. Xi Jinping, se ha convertido en la mayor plataforma de cooperación internacional. Los resultados fructíferos alcanzados del Foro de este año marcan un nuevo punto de partida para la construcción conjunta de la Franja y la Ruta.

El Foro contribuyó nuevas ideas estableciendo el objetivo de la construcción conjunta de alta calidad de la Franja y la Ruta. El Presidente Xi señaló en la inauguración que se debe respetar el principio de consulta y cooperación para beneficios compartidos; abogar por el multilateralismo;

adherirse al concepto de apertura, desarrollo verde e integridad moral; esforzarnos por alcanzar altos estándares, mejoramiento del bienestar del pueblo y la sostenibilidad. La sublimación de los conceptos de la Franja y la Ruta permitirá que las diversas partes sumen los esfuerzos para trazar “una pintura meticulosa” sobre la base del “boceto”, promoviendo un constante avance de la construcción conjunta de la Franja y la Ruta en beneficio de todos los pueblos.

El Foro ha cosechado abundantes resultados pragmáticos. La Conferencia de Emprendedores del Foro, celebrada por primera vez, a la que asistieron más de 800 representantes de 80 países y regiones, cerró con acuerdos por valor de 64 mil millones de dólares americanos en proyectos de cooperación. Se ha adoptado un comunicado conjunto de los líderes participantes, se ha publicado el informe *Iniciativa de construcción conjunta de la Franja y la Ruta: avances, contribuciones y perspectivas* y se ha acordado un total de 283 resultados concretos. Hasta el momento, 127 países y 29 organizaciones internacionales han firmado el acuerdo de cooperación sobre la materia con China. En los próximos 5 años, la parte china apoyará más intercambios, capacitaciones e investigaciones conjuntas de talentos innovadores e invitará a 10.000 representantes de partidos, think-tanks, organizaciones de la sociedad civil de los países que participan en la construcción conjunta de la Franja y la Ruta a realizar intercambios en China.

Guinea Ecuatorial está en la extensión histórica y natural de la Franja y la Ruta, y un importante país en el Foro de Cooperación China-África (FOCAC). En el marco de estas dos plataformas, China, que siempre aboga por la política de sinceridad, honestidad, afinidad y franqueza en las

cooperaciones con África, trabaja junto con Guinea Ecuatorial para promover el desarrollo de ambos países y beneficiar a sus pueblos. Hace 5 meses, el acabado del Embalse de Regulación de la Central Hidroeléctrica de Djibloho brindó una sólida garantía para el suministro eléctrico estable y barato en la Región Continental. El ya finalizado Puerto de Bata, que recibió en múltiples ocasiones la visita de S. E. el Presidente Obiang Nguema Mbasogo, será forjado como un hub marítimo subregional. La nueva terminal del Aeropuerto Internacional de Malabo, una vez terminada, dotará la capital de Guinea Ecuatorial de alta competitividad para ser un importante centro de conexión aérea de la subregión. La finalización del proyecto para el suministro de agua potable en Malabo cambiará la situación actual de la dependencia de pozos y ríos de los vecinos y ofrecerá acceso a agua segura a más de 200.000 habitantes.

Las cosas buenas vienen en pares. Durante la celebración del Foro, también estaba en marcha la Tercera Conferencia Económica Nacional de Guinea Ecuatorial, en la que se está formulando el nuevo Plan de Desarrollo Económico y Social Horizonte 2020-2035. China está dispuesta a trabajar junto con Guinea Ecuatorial para vincular la Iniciativa de la Franja y la Ruta y las Ocho Acciones de la Cumbre de Beijing del FOCAC, con el Plan de Desarrollo de Guinea Ecuatorial, la Agenda 2063 de la Unión Africana y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, con el fin de impulsar la elevación de nivel, calidad y eficiencia y la actualización de las cooperaciones pragmáticas bilaterales, haciendo mayores contribuciones tangibles al desarrollo de los dos países y el bienestar de los dos pueblos.